

### **Encuentro Universitario del Agua**

El martes 30 de enero en la Torre de Ingeniería, tuvo lugar una reunión con el fin de dar seguimiento a los acuerdos tomados tanto en el *Encuentro Universitario* como en el *IV Foro Mundial del Agua*. Asistieron a ella integrantes de la asamblea legislativa, representantes del Grupo Universitario del Agua, integrado por 26 dependencias universitarias, y personal de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT).



Al inicio de la reunión, el doctor Sergio M Alcocer Martínez de Castro expresó que la idea es crear una estrategia para resolver la problemática del agua. Recordó que en octubre pasado se llevó a cabo un taller donde se diseñaron líneas estratégicas y se redactó el documento *Propuestas para el manejo del agua en México*, mismo que sería presentado por el doctor Fernando González Villarreal, en esa ocasión.

Al toma la palabra, González Villarreal subrayó que el agua tiene características especiales: es un recurso dinámico, difícil de medir, y la competencia en el uso del agua no coincide con las fronteras, por lo que provoca fuertes emociones que fácilmente se convierten en conflicto.

Los principales propósitos de dicho documento son la sustentabilidad, la eficiencia y la equidad en el uso del agua, así como el revertir la sobreexplotación de aguas subterráneas. Se debe retomar la inversión en materia hidráulica. En cuanto al agua potable y saneamiento, hay que reducir el rezago en la cobertura y mejorar la calidad de los servicios. Políticamente —agregó— nadie quiere subir las tarifas del agua y la idea es que lo que se cobre del agua sea para el agua, y los que la contaminan paguen el tratamiento de reúso.

Se necesita establecer un hidropacto, en especial en el valle de México, enfocado principalmente en la atención de las cuencas y acuíferos, y desarrollar proyectos interdisciplinarios que permitan abordar el problema del agua desde distintos ángulos. Para mantener informada a la población, se ha desarrollado un portal del agua y, a partir del 7 de febrero se iniciará el Foro Electrónico del Agua, cuyo objetivo es invitar al debate para analizar la problemática del agua y el derecho al agua, a fin de priorizar la vida digna de las personas.